## Seguir trabajando por un Uruguay sin extrema pobreza

Respecto al caso de Maldonado, es necesario aclarar algunos puntos. En mayo de 2007 se hizo un realojo de 57 familias en coordinación con la Intendencia Municipal de Maldonado (IMM). Estas familias vivían en Granja Cuñeti, en los causes de un arroyo que cada vez que llovía, las viviendas se inundaban más de medio metro de altura, generando un barro que comprometía la salud de niños y adultos. Frente a esta situación, la IMM buscaba una solución y fue así que surgió la posibilidad de trabajar en conjunto con Un Techo para mi País (UTPMP).

La problemática que enfrentaba UTPMP era la siguiente: el realojo significaba romper el esquema del modelo de intervención de UTPMP, en el que la paulatina construcción del sentimiento de comunidad se desvirtuaba. Sin embargo, contemplando la situación en la que se encontraban las familias, y teniendo en cuenta que se contaba con los recursos para mejorar la situación habitacional -las viviendas eran financiadas por la intendencia-, se decidió construir. Desde un principio se sabía cuál era el riesgo que se corría, pero existía un deber moral que no podía dejar de contemplarse: contando con los recursos para construir, se prefirió intervenir, a pesar de que no se respetara el modelo de intervención, y que en un futuro existieran casos en los que la vivienda no se utilizara como se había acordado.

De 851 casas que lleva construidas UTPMP, apenas el 2% de las casas se han vendido. Por eso es importante que este tipo de situaciones no hagan que se meta todo en la misma bolsa y se diga "toda la gente de los asentamientos es", ya que estas generalizaciones, además de ser falsas, no hacen más que entorpecer el esfuerzo de cientos de familias que luchan día a día por mejorar la situación en la que están.

A propósito, en el caso de Maldonado hay 14 familias que comenzaron el proceso de Vivienda Definitiva, que se trata de viviendas de material, diseñadas por arquitectos, proceso en el que trabajarán en coordinación con la IMM y UTPMP. Estas familias se reúnen todas las semanas entre ellas para organizar y planificar cómo va a ser este proceso, y una vez al mes se reúnen con la IMM para coordinar las posibilidades de financiamiento, la organización previa, y todos los pasos que hagan de éste un proceso de mejoramiento de la situación de las familias. Entre finales de este año y principios de 2009, la IMM planea haber consolidado esta etapa, la tercera Etapa de Un Techo para mi País, donde se regulariza la situación de las familias, y se deja atrás el asentamiento.

Si se piensa en que esas familias hace menos de un año atrás estaban viviendo en el barro y que hoy en día están por acceder a una vivienda definitiva; y esto se lo compara con que existen siete casos de familias que vendieron las viviendas de emergencia, más allá de los inconvenientes, los resultados son positivos. De todos modos, apuntamos a la excelencia, y que el modelo de intervención reduzca cada vez más este porcentaje.

Por último, lo que explica esta situación es que la pobreza es un problema complejo, multidimensional, pero eso no va a hacer que perdamos nuestra convicción de que un Uruguay más justo es posible. Hagámonos cargo del país en el que vivimos, y luchemos por que cada vez sean menos las familias uruguayas que vivan en extrema pobreza.

\_\_

Ignacio González Nappa Director de Comunicación Un Techo para mi País - Uruguay Guayabo 1522 - CP 11200 Montevideo - Uruguay Telfax (05982) 400 95 45